

Abanderada comunista habló de “resultados preocupantes en seguridad” :

La ofensiva de Jara sobre Tohá que preocupa al Socialismo Democrático tras Cuenta Pública

JOAQUÍN CASTRO

Fue una Cuenta Pública particular para las ex-ministras Carolina Tohá (PPD) y Jeannette Jara (PC), pues ambas tuvieron que verla como espectadoras, tras su salida del gabinete para convertirse en abanderadas presidenciales. No obstante, las dos estuvieron bastante atentas al mensaje enviado por el Presidente Gabriel Boric, quien relevó los avances de su administración en materias de trabajo, pensiones y seguridad.

Sin embargo, ya en clave electoral para las primarias del sector del 29 de junio, la manera de abordar la Cuenta Pública cambió radicalmente para los equipos y comandos, y un punto que fue remarcado por el Presidente Boric durante su discurso aumentó las tensiones entre las dos, posicionando a la exitulada del Trabajo como una amenaza directa para Tohá.

“Oportunidad de ganar”

Durante su intervención, el mandatario hizo énfasis en los logros del Gobierno, entre los que se encuentran: ley de 40 horas, aumento del salario mínimo y la reforma de pensiones. Todas iniciativas que fueron lideradas e impulsadas por Jara durante su tiempo como



ATON

Candidata Jeannette Jara

Candidata del PPD, en tanto, no comentó el mensaje presidencial, lo que es interpretado como un intento de distanciarse del Ejecutivo.

ministra del Trabajo. Aprovechando esto, un par de horas después de terminado el discurso del Presidente, Jara agradeció las palabras del mandatario: “Valoro profundamente que la cuenta del Presidente haya partido con el importante reconocimiento del avance en materia previsional que nos costó tanto construir”.

Y luego de referirse a temas como Punta Peuco e Israel, la candidata del PC manifestó que a su consideración, en materias de seguridad “se han hecho esfuerzos importantes, pero los resultados son los preocupantes, porque tanto el crimen organizado como el narcotráfico han ido teniendo espacios que son cada vez mayores y que nos preocupan”.

En el oficialismo, varios lo interpretaron como un dardo directo a la gestión de Tohá en Interior. Esta presión que está ejerciendo la abanderada comunista sobre la del PPD se debe a que desde su equipo consideran que la brecha de números entre ambas ha ido disminuyendo con el pasar de las semanas y hay probabilidades reales de superar a Tohá en los sondeos.

Por ello, la estrategia, según plantean, es seguir a la ofensiva basada en dos factores principales. Primero, destacar que los logros conseguidos por Jara como ministra del Trabajo han ayudado a mejorar la calidad de vida de las personas sustancialmente. El segundo tiene que ver con qué otros aspectos se pueden mejorar, haciendo hincapié en temas de seguridad y migración, que están expuestos en el plan de gobierno de la candidata.

Al respecto, el presidente del PC, Lautaro Carmona, dijo a “El Mercurio” que esto va en línea con “el punto de vista programático que tiene nuestra candidatura. No hay que olvidar que tenemos un equipo de

programa que está haciendo un muy buen trabajo, que encabeza la gente del ICAL y que es independiente de conocer el mensaje, cuando uno hace la relación ahora, mensaje mediante y esa propuesta, se da cuenta que hay muchos renglones en que la propuesta nuestra recoge necesidades y cómo podría esto debería seguirse desarrollando”.

“Acusó el golpe”

Desde la vereda de Tohá el plan a seguir para la Cuenta Pública fue la de no dar declaraciones. Una idea clave de su campaña es apuntar a un electorado más de centro, y para ello su discurso ha sido el de distanciarse del Gobierno y presentarse como una alternativa no continuista del mismo, haciendo guiños constantes a lo que fue la ex—Concertación, apuntado al electorado indeciso sobre si votar o no en la primaria.

La única mención de la exitulada de Interior a la Cuenta Pública fue por medio de su cuenta de X, donde manifestó su valoración a una serie de anuncios emitidos por el Presidente Gabriel Boric. “Entre los anuncios destacó la extensión del metro a Lo Espejo y Maipú, su llegada al aeropuerto, y la ampliación de las garantías de salud GES”, dice parte del posteo de Tohá.

En la estrategia mencionada anteriormente no se contemplaba la ofensiva de Jara, ya que los cálculos del equipo de campaña estaban enfocados en que tendrían ventaja por lo conocida de la figura de Tohá y que separándose del Gobierno tenían suficiente para perfilarse. Sumado a que una vez empezaran a darse los debates, las

posiciones más moderadas y no irse a los extremos sería la clave para apuntalar una base de apoyo que no necesariamente estaba contenta con el desempeño del Ejecutivo.

Es por esto que ahora están buscando alternativas para abordar la situación porque el diagnóstico es el siguiente: si se entra a destacar los logros que tuvo Tohá como ministra en seguridad, se rompe el relato de distancia con el Gobierno. Pero si optan por seguir guardando silencio, Jara tomará por completo la ofensiva y seguirá restando terreno, por lo que están delineando cuál será la forma de afrontarlo sin romper este equilibrio que había logrado la candidata, según relatan dentro de su entorno.

“Winter sale del molde”

Quien también ha mostrado variantes dentro de su campaña es el abanderado frenteamplista Gonzalo Winter, quien durante la jornada del domingo optó por deslizar una crítica hacia el Ejecutivo en torno al mal manejo que a su consideración se tuvo cuando se votó la reforma tributaria que fue rechazada en 2023. En concreto, el diputado manifestó que “el gran problema de este Gobierno fue una falta de una reforma tributaria que se puso en votación cuando no estaban los votos producto de una mala gestión política”.

El giro que quiso Winter es relativo a salir del molde del candidato del Gobierno. Si bien es algo que el diputado ha dicho en reiteradas oportunidades, desde su equipo identificaron la necesidad de mostrar autocritica y la necesidad de pensar las formas desde otros ángulos. Algo que durante estas semanas que quedan para la votación se verá acentuado, comentan.



ATON

Candidata Carolina Tohá